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在恋爱和婚姻中两人相处
总会产生矛盾，甚至有些情侣
与夫妻就因为一点小事而分道
扬镳。说出你恋爱或婚姻中的
困惑，我们将请省内一百余位婚
姻家庭咨询师帮大家解答和支
招。“爱帮忙”联系方式 QQ：
18059822

爱帮忙

为什么女人婚后总觉得男人
对不起她？

A安先生求助： 
为什么身边很多女人结

婚后总觉得男人对不起她？是女

人的心理原因还是男人在结婚后

就变了？我对此很疑惑，也很恐

慌，因为我就要结婚了……

Q情感咨询师肖军回复：
一个人对别人希望太多，依

赖太多，才会总觉得别人对不起

她。《道德经》有云：天地不仁，

以万物为刍狗。你能说天地对不起

万物吗？其实，世界上根本没有什

么对不起的问题，只有自己不满足

的问题。想一想，这个世界上究竟

是什么女人觉得男人对不起自己？

大多是一些比较弱势的缺乏能力的

女人。那些强势的有能力的女人根

本就不会在乎男人是不是对得起自

己。只要自己对得起自己就好！所

以，说男人对不起自己，其实是暴

露了她内心的脆弱。

男友要我辞掉网络主播工作
才肯结婚，为何？

A应女士求助：
我是一个视频网站的主

播，一直被很多男性追捧，我现

男友就是千辛万苦才追到我的。

可我现在想结婚，他却说除非我

先辞了主播的工作。他对我是真

爱吗？

Q情感咨询师肖军回复：
真爱还没有出“国际标准”，

但是，爱要有安全感。如果你的男

友成天被别的女人追捧，你有安

全感吗？没有安全感的婚姻，你会

要吗？你也说男友是千辛万苦才追

到你，那么你可以理解他的“不安

全感”了吧？

姐弟恋注定不被祝福吗？

A戊先生求助：
我今 年 27 岁， 爱 上了一

个大我 7 岁的离婚女士，打算与

她结婚。可是我身边人都不看好，

难道姐弟恋注定不被祝福吗？

Q情感咨询师肖军回复：
你需要厘清的关键是：什么

人不看好你。如果是一些不了解你

的人，是一些随随便便就妄加评

论的人，你有必要在乎他们的看法

吗？如果了解你的人，甚至你的父

母、亲人都不看好这段感情，建

议你还是要慎重一点的好，不妨去

耐心倾听他们对于你这段感情不

看好的原因。

钱包有钱，车子有油，手机有电

这届 90 后姑娘，怎么不愿结婚了
今日女报 / 凤网记者 罗雅洁

#2018 年结婚率创新低 # 的话题，在

今日女报官方微博发布后，引发了众多讨

论，我们一起来看看网友们的看法：

乾宝 MOM：因为女性被要求得太多了，

当她们什么都会了也不用别人照顾了，经

济也独立了，就不需要男人了，这就是对

新时代女性泼的冷水，被烧开了又泼回去

了吧！

呆滞的小尾巴：没有安全感，觉得婚

姻并不能带给我任何的转变。

三少的小秃驴：1. 没钱；2.如果两人

一起生活后，幸福不能大于2 就不要选择

结婚；3.一个人过简单快乐，不用别人管；

4.身边有太多为了结婚而结婚的人，过的

还不如我；5.如果结婚，我也要为了爱情。

中药经纬：现代人对于自我的追求远

大于对婚姻的需求。

想变成哆啦 A 梦的 Cc：单身一时爽，

一直单身一直爽。

Xiao 妮子：缺了一见钟情的条件，少

了日久生情的资本。

还有网友表示，看完评论，我也不想

结了，对此，你怎么看？

经济独立型
“钱包有钱，车子有油，手机有电，
我要男人干啥？”

小风今年 29 岁，“脱单”总是一

个绕不过去的话题。“家人总说我一

个人在外打拼不容易，要找个人来照

顾我。但这么多年我自己照顾自己，

不也活得好好的吗？” 

小风说，自己是 一 个非常享受

单身生活的人。在她预想的人生里，

单身才是最好的状态。“我不需要别

人迁就我，我也不想迁就别人，维

持现状就很好。”

父母说，小风这样太自私。“我

一个人，我确定能过好自己的生活。

但如果再加一个人，甚至是再加上一

个孩子，我就不能保证能承担起责任

了。”小风觉得，有了责任无法承担

才是自私。

小风坦言，小时候父母的相处给

她留下了阴影 ：“三天两头打架吵架，

有几次我都报警了。我一直觉得他们

是对怨偶，早就该离婚。但我妈总说，

她是为了我有个完整的家才不离婚

的。”现在，爸妈年纪大了，也不像

以前一样动不动就吵架，但小风仍

然觉得，婚姻的可怕程度难以估量。

而小风保持单身最大的底气，是

她会赚钱。“这么多年来，我努力工

作，自己也买了房子，我很满意现在

的生活状态。”小风说，她努力工作

是为了让生活有更多可能，而不只是

结婚生子。

有心无力型
“我想结婚，但钱从哪来呢？”

今 年 27 岁的 小 郭 在 深 圳打

拼，有稳定忙碌的工作，也有一

个恋爱两年的男友。说她不想结

婚，其实也不对，看到同学朋友

们的结婚照，小郭内心挺五味杂

陈。她也会期待婚姻，但只是“期

待一小会”，面对大城市的结婚

和生育成本，她立马就打起退堂

鼓 ：“深圳房价高，物价也高。就

算我们不买房，租房子结婚，以

后有了孩子，光是上幼儿园的钱

就让我们焦头烂额，更别提以后

的教育了。”

“小时候肯定要上兴趣班，放

假了要带孩子到处走走，看看祖

国的大好河山。如果孩子成绩不

好，那还得攒钱报补习班。”小郭

婚都没结，但育儿焦虑已经来了。

她越算这笔账，越觉得这个婚不

能结。“我现在的工资只够维持自

己的生活，如果结婚要破坏这个

平衡，那还不如不结。”

与她的焦虑相比，她男友就

显得“佛系”多了：“富人有富人

的养育方法，穷人也有穷人的养

育方法，难道穷人就不结婚生子

了？只要我们给孩子足够的爱，孩

子也能健康成长。”小郭却坚定

认为，在不确定自己的能力是否

能在大城市给与孩子优异生活时，

这个婚真的不能结。

不愿将就型
“要找到真正的爱情才能结婚”

距离上一段失败的婚姻已经过去了三

年，晴晴也刚刚走过三十岁这个坎儿。她说，

上一段婚姻并非全无收获，她学会了不将就。

“当时我 26 岁，父母很着急，四处给

她安排相亲，每天回家面对的就是父母

絮絮叨叨的催婚。”晴晴不胜其扰，被家

人的催婚轰炸搞烦了。同时，她也不断反

省自己：是我眼光太高了吗？是我太理想

化了吗？她每天在打击和自我怀疑中度过，

因此，当相亲遇见了一个看起来条件还行，

对方也很满意的，两个家庭就开始商量婚

事了。

“个子高，长得不错，工资高还是独生

子，父母也好相处，这样的男人看上你，

我真是要去烧高香了！”听到母亲这么说，

晴晴想再培养一会感情的念头也消失了。

她想，结就结吧，爱情这个玩意儿说不定

有些人一辈子都碰不到，凑合搭伙过个日

子呗！

但婚后她才发现，婚姻真的不能凑合。

“他比我大五岁，生活习惯和爱好跟我是天

壤之别，两个人根本聊不到一块去，连小

小的生活琐事都能让我们大吵一架。”三

观的不合让晴晴觉得这段婚姻不能长久，

因此虽然两边父母都在催生，她一直视若

罔闻。苦撑一年后，她不顾爸妈的反对提

出了离婚。

现在的晴晴还是单身，她又有一批朋

友踏进了婚姻的殿堂，但与之前相比，她

现在的心态轻松了很多。“我还在等待自己

的爱情，没有爱情的婚姻非常痛苦。”

网友热议

大家为什么不愿意结婚了？

最近，“2018 年结婚率创新低”
的话题登上了微博热搜。民政部门发
布数据显示，2018 年全国结婚率为
7.2‰，主要年龄段由 20~24 岁上升
至 25~29 岁，这一数据与五年前同
期相比，足足下降了 29.54%。

在结婚率连年暴跌，晚婚现象愈
发明显的同时，中国人的离婚率则连
续 15 年上涨，平均每天超过 1 万对
夫妻选择分开。根据最高人民法院的
数据显示：2016~2017 这两年，全国
离婚案中，73.4% 是妻子要离婚。

为什么越来越多的人不愿意结婚
了？越来越多的女人选择不将就了？
今日女报 / 凤网记者就此进行了一系
列采访，原因究竟如何？

扫一扫，
参与讨论吧！


